

UN INSPECTEUR ACTIF

Nous avons lu avec intérêt le rapport annuel de M. J.-Ed. Savard, inspecteur d'écoles dans les comtés de Chicoutimi et du Lac St-Jean. Il faut connaître l'étendue de notre région et les difficultés de communications qui s'y reçoivent pour se faire une idée de la somme de travail et de voyages que représentent ces quelques pages d'écriture et de chiffres. M. Savard, passe, en effet, les trois quarts de l'année en tournée d'inspection scolaire et de conférences pédagogiques, sans compter les autres excursions qu'il lui faut faire çà et là, tantôt pour fixer le site d'une école nouvelle, tantôt pour régler un différend ou pourvoir à ce que l'on se conforme aux règlements du Conseil de l'Instruction publique dans la construction de maisons d'écoles... que sais-je encore ? Cet inspecteur dépense plus de \$500.00 par an pour ses frais de déplacements ; c'est dire qu'il ne lui reste pas lourd de son traitement, et pourtant les états de service de M. Savard remontent à vingt-six ans. Certes, en voilà un qui a bien mérité de la patrie.

Dans sa longue carrière, il a réorganisé complètement les anciennes écoles de son district d'inspection, et en a établi de nouvelles partout où la forêt a reculé devant la hache du colon. Pendant ces vingt-six ans, on le sait, il s'est fait ici une trouée immense dans nos forêts, et, grâce à l'activité, à l'habileté et au zèle infatigable de M. Savard, partout l'instruction a marché de pair avec la colonisation.

Faisant sa besogne consciencieusement, mais sans bruit ; mettant à profit tous les vrais progrès, et toutes les recommandations de ses chefs ; sachant comprendre les circonstances dans lesquelles se trouvent de nouveaux colons, et tirer parti de leurs bonnes dispositions comme de l'expérience des missionnaires et des curés qui les desservent, M. Savard, en remplissant avec tact son devoir, a mérité la confiance et l'estime de tous. Complètement étranger à toutes les questions politiques et municipales, et à toutes autres chicanes et misères, il ne s'occupe que de ses écoles, et peut, sans entraves, agir pour le bien général.

Cet éloge semblera sans doute un peu extravagant à ceux qui ne sont pas au courant de ce qui se passe dans le monde scolaire, dernière nos Laurentides ; mais tous ceux qui connaissent personnellement notre inspecteur et l'ont vu à l'œuvre nous sauront gré de rendre hommage au vrai mérite.

L.

COURRIER DES COLLEGES

—Le Séminaire des Trois-Rivières a célébré le 10 avril courant, par une séance dramatique et musicale, l'heureux retour de Sa Grandeur Mgr Cloutier de son voyage d'Europe et de Terre-Sainte, et la fête de Mgr Richard, P. A., le digne supérieur de l'importante institution trifluvienne. D'après le programme, la séance a dû être très intéressante.

—Le Séminaire de Sainte-Marie de Monnoir projeté de s'agrandir et de se munir de toutes les améliorations les plus modernes. Nos félicitations et nos souhaits de succès.

Au Séminaire

C'est mercredi soir, le 17 du courant, —ne pas l'oublier—qu'aura lieu la soirée dramatique et musicale, déjà annoncée, à l'occasion de la fête de M. le Supérieur.

Il y a place pour un nombreux auditoire et le tout Chicoutimi y viendra sans doute applaudir la "petite jeunesse."

—Il a été définitivement résolu d'installer pendant les vacances prochaines un appareil de chauffage à eau chaude dans toute la maison. On avait demandé des soumissions à cet effet, et c'est M. Chs. Vézina, de Québec, le plus bas soumissionnaire, qui a obtenu le contrat. Les poèles, dont nous aimions entendre le joyeux pétitement, mais dont le nombre, hélas ! était devenu formidable, vont donc céder le pas à de modernes radiateurs, moins gais, mais aussi moins "incendiés" et fournissant la chaleur à moins de frais. Il faut bien une petite compensation à la perte de ces charmants et bruyants compagnons de chambre qui savaient encore vous donner quelque inspiration poétique. Plaignons, aussi, les poètes de l'avenir. Comment voulez vous faire de la poésie auprès d'un faisceau banal de tuyaux noirs, d'où ne s'échappent que les glouglous étouffés d'un monotone courant d'eau invisible ? Si c'était au moins la gazouille du ruisseau ! Mais non, certes ! Prosaïque, le redacteur !

Publications reçues

La Bannière de Marie Immaculée est une belle revue annuelle publiée par les RR. PP. Oblats d'Ottawa. Le numéro de 1901 contient, entre autres choses intéressantes, un compte rendu des fêtes jubilaires qui ont eu lieu l'année dernière, à Saint-Sauveur de Québec, en l'honneur de quatre vétérans de leur congrégation, les RR. PP. F. Grenier, M.-J. Royer, Chs Arnaud et Ls Babel. Ces deux derniers sont bien connus dans le Saguenay, témoin de leur zèle apostolique parmi les sauvages. Depuis environ cinquante ans, ces deux infatigables missionnaires parcourent nos forêts, nos lacs et nos montagnes pour y évangéliser les pauvres enfants des bois. Que de fatigues, que de souffrances, que de privations ils ont endurées pour Jésus-Christ ! Quelle moisson de gloire les attend là haut !

Merci à la *Bannière* de nous rappeler tant d'héroïsme ! Qu'elle vive longtemps et continue de nous édifier !

—*La Province de Québec*, tel est le titre d'un ouvrage tout à fait intéressant, bourré de renseignements et de statistiques, sans compter de brèves mais fidèles descriptions topographiques avec illustrations et cartes à l'appui. Ce n'est pas un simple livre bleu, mais un exposé des ressources de notre

province fait par un patriote. On y sent l'enthousiasme d'un cœur qui admire et qui aime son pays. Nos humbles remerciements à l'hon. Ministre de l'Agriculture pour l'envoi gracieux de plusieurs exemplaires.

I.

PREMIERS ET SECONDS DU MOIS DE MARS

Philosophie senior.—1er, MM. T. Duperré, et O. Boulianne, *ex aequo* ; 2e, M. E. Tremblay.

Philosophie junior.—1er, M. E. Gravel ; 2e, M. L. Boily.

Rhétorique.—1er, M. E. Lindsay ; 2e, M. R. Gauthier.

Belles-Lettres.—1er, M. J. Dufour ; 2e, M. L. Villeneuve.

Versification.—1er, M. G. Tremblay ; 2e, M. L.-J. Lévesque.

Humanités.—1er, M. S. Bourgoing ; 2e, M. P. Martin.

Classe d'Affaires.—1er, M. E. Maltais ; 2e, M. A. Lamarre.

Quatrième.—1er, M. O. Beaulieu ; 2e, M. C. Lemieux.

Troisième.—1er, M. P. Légaré ; 2e, M. M. Hudon.

Seconde.—1er, M. E. Boivin ; 2e, M. A. Ouellet.

Première.—1er, M. Art. Desbiens ; 2e, M. A. Desbiens.

COTE, BOIVIN & CIE

IMPORTATEURS

ÉPICERIE

PROVISIONS

FERRONNERIES

En gros

N. B.—Nous faisons une spécialité de matériaux de constructions de toutes sortes.

CHICOUTIMI

COMPAGNIE D'ASSURANCE

Commercial Union d'Angleterre
[Limitee]

Capital et Réserve, \$32,000,000

FEU, VIE ET MARINE

J.-Ed. SAVARD,

Gérant.

Agent pour Chicoutimi et Lac St-Jean.

MESSIEURS LES MARCHANDS
SECRÉTAIRES DE MUNICIPALITÉS

— ET —

INSTITUTEURS

TROUVERONT A NOS MAGASINS

L'assortiment le plus complet de Livres d'Écoles, Livres blancs pour municipalités, Cartes géographiques et Fournitures d'Écoles et de bureau en général.

Machine à écrire "EMPIRE" vendue

\$60.00

LIBRAIRIE GUAY-GODBOUT
CHICOUTIMI